



Hirondelle rustique

La fidélité au site de nidification

Un dicton dit « qu'une hirondelle ne fait pas le printemps ». Les premières éclaircuses sont déjà visibles au-dessus de nos eaux à la mi-mars, mais la plupart des Hirondelles rustiques mettent plus de temps à retourner sur leurs sites de reproduction.



Un migrateur au long cours qui vole particulièrement loin

Les premières Hirondelles rustiques rencontrent souvent les dernières rafales de neige, mais le gros des troupes arrive chez nous vers mi-avril seulement. Les mâles âgés arrivent habituellement en premier sur les sites de nidification, suivis des femelles. Les jeunes nés l'année d'avant rentrent en dernier. Comme les Hirondelles rustiques sont **fidèles au site de nidification**, les jeunes s'installent généralement sur le lieu de leur naissance - ou dans un rayon d'environ 5 km si aucun site de nidification n'est disponible.

Fin juillet/début août, les Hirondelles rustiques se rassemblent en groupes. Des individus venus du nord les rejoignent déjà. A partir de septembre, la plupart des Hirondelles rustiques quittent la Suisse. Pendant cette période, de grands dortoirs comptant plusieurs milliers d'hirondelles se forment dans les roselières.

Les Hirondelles rustiques d'Europe de l'Ouest migrent via Gibraltar vers l'Afrique de l'Ouest, celles d'Europe de l'Est vont jusqu'au Zimbabwe.